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Abstract (en)
[origin: WO9318233A1] Reflective bodies (6, 7) made of a transparent material are provided at their surface with distributed colour spots (8), so that
light can enter and exit the reflective bodies with enough intensity to generate a retroreflection. These reflective bodies are to be applied on road or
other traffic surfaces, on road markings or on traffic guiding surfaces in order to make them visible, in particular at night or in rain.

Abstract (fr)
Des corps réfléchissants (6, 7) en un matériau transparent sont pourvus à leur surface de tâches de couleurs (8) réparties de telle sorte que la
lumière peut pénétrer dans les corps réfléchissants et en sortir avec une intensité suffisante pour créer une rétroréflection. Ces corps réfléchissants
sont destinés à être appliqués sur le revêtement de routes ou d'autres surfaces de circulation, sur la signalisation horizontale ou sur des surfaces de
guidage du trafic afin de les rendre visibles, notamment la nuit ou en cas de pluie.
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